

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 24

Mahón, sábado 6 de Agosto de 1904.

N.º 6914

SECCIÓN POLITICA

Es natural

Antes se decía: el silencio de los pueblos es el castigo de los reyes. Hoy que la soberanía se comparte con ministros, con partidos, con los políticos en general afectos al orden y sistema dominante, se ha llegado a suprimir por modestas artes aquel temido silencio popular que encerraba, en sentir de viejos estadistas, una dura lección y un doloroso castigo.

Para la acostumbrada algarabía y ovación, estruendo cuentan los gobernantes con el mundo oficial, siempre dispuesto á entusiasmarse á punto y hora, discreto y oportuno en sus manifestaciones, aunque no totalmente sincero y desinteresado. Con este elemento dispuesto para elecciones y recibimientos, en que entran desde el humilde polizonte de la ronda secreta hasta el empingorotado funcionario de los mil centros administrativos, consultivos, deliberantes ó inútiles de toda inutilidad, bien pueden desafiar, los que gobiernan contra la opinión, el desdén, indiferencia y muda hostilidad de los pueblos. Aplausos no pueden faltarles.

Mas contra este largo y cansado faranduleo, que luego intentan los interesados presentar como expresión inequívoca de amor y simpatías que la opinión les tiene, adoptan ya los pueblos, soliviantados á más no poder, otra más ruda y sincera algarabía que no servirá de lección á políticos que nada aprenden, pero sí constituye una dolorosa flagelación de orgullos injustificados, de osadías sin fundamento y de impopularidades bien ganadas.

La silba es una manifestación como otra cualquiera de sentimientos y convicciones arraigadísimos. Pudiera calificarse de acto descortés, á lo sumo; más, en justicia, hay que considerar que estas manifestaciones no se dirigen á las personas, si á los gobernantes, y con ello se les advierte que lo hacen mal, que no están en la debida comunión con el sentir del público, á quien, en último término, representan y administran. Es una especie de revocación de poderes, á veces necesaria y siempre lícita.

El público más culto y atildado vea así de los escenarios á los autores y artistas que no saben no pueden conquistar su opinión y satisfacer sus aspiraciones estéticas. Y no sabemos que los gobernantes, en su más honda misión social, gocen de privilegios de invulnerabilidad contra estas manifestaciones, casi siempre provocadas, igual que las del teatro, por excesos de la «claque» é inoportuno defender de los amigos y partidarios.

Que el señor Maura es un gobernante impopular que no ha tenido la fortuna de agradar á la opinión pública—verdad que para lograr esa fortuna no ha puesto nada de su parte—es un hecho que no necesita demostración. Dígalo, entre otras cosas, el recibimiento con que se le acoge en los diferentes sitios por donde pasa. Sin recordar actos dignos de la reprobación de todas las personas sensatas, reveladores de odio más que de oposición, basta hacer recuento de aquellas otras manifestaciones lícitas que vienen sucediéndose y que acreditan palmariamente como el Sr. Maura y el país no pueden encontrarse en ningún momento.

Ayer fué silbado en Santander el presidente del Consejo. Y de entera conformidad con el procedimiento al uso, podemos afirmar que ayer fué aplaudido y vitoreado en Santander el presidente del Consejo.

Ambos extremos se compaginan en una común certeza. No hay más que apelar á la noticia. El elemento oficial, resguardado por numerosa fuerza de policía y de guardia civil, seleccionado debidamente en los andenes de la estación, tributó—valga la consagrada frase—una calurosa ovación al señor Maura.

Al salir de esos andenes, el público libre, es decir, el público, le tributó una prolongada y estruendosa silba. ¿A cuál de esas dos inmediatas manifestaciones concede el señor Maura valer y substancia? Indudablemente, á la primera. Así, el que no se consuela es que no quiere.

Pero el accidente más ridículo de la «fiesta» fué la detención de conocidas personas por dar vivas á la Libertad. ¿Es que ya se tiene por punible vitorear á un concepto abstracto que encarna tan grandes aspiraciones? ¡Pobre Libertad! Si entra la persona de Maura y el nombre de la Libertad existe tan completo divorcio que sólo el nombre de la segunda constituye un delito aún no definido, pero sí castigado, ¿cómo quiere este equivocado político, este funesto gobernante, que no se alce ante su paso el odio y la impopularidad, tomando formas de expresión acomodadas y lícitas, aunque molestas para quien no acierta á evitarlas cuando le sería tan fácil?

El señor Maura no es personaje adecuado para recibir otras ovaciones que las concertadas por los elementos puramente oficiales, protegidos por numerosa fuerza de orden público. No creemos que tampoco aspire á otras. Su conducta parlamentaria, su ligereza política, su desparpajo que hierde y molesta y, en última instancia, su actitud provocativa y retrógrada, le enajenan todo sentimiento de benevolencia y popularidad.

El que siembra vientos, no es raro que recoja silbas. Es lo menos que puede recoger.

(El Liberal de Madrid)

Los martirizados de Alcalá del Valle

El Comité Internacional obrero, constituido en esta ciudad, recibió el domingo último el documento transcrito á continuación, que se ha apresurado ha hacer público para desvirtuar las manifestaciones del presidente del Consejo de ministros, quien como se sabe calificó de infundios los tormentos infligidos en Alcalá del Valle.

Dice así el referido documento, cuyo original auténtico obra en poder de la mencionada entidad obrera:

«Relación exacta de los martirios aplicados por la guardia civil á los trabajadores de Alcalá del Valle.»

SALVADOR MULERO MEDINA.—El día 4 de Agosto y en ocasión de estar curando en mi casa una herida en el brazo izquierdo, causada por una bala de mauser, fui conducido al cuartel por la guardia civil; ya en él, la primera «hazaña» que cometieron conmigo fué abofetearme bárbaramente; después me llevaron al «soberado», donde un grupo de guardias—cuyo número no puedo precisar por ser numeroso—acompañaronme con palos; parecía una pelota, pues cuando unos me soltaban otros me cogían, de tal manera que no podía valerme; cansados los guardias, me dejaron tendido en el suelo como media hora para volver á continuar; hasta el extremo que no podía respirar, en aquel momento me pusieron en pie y me amarraron un cordel al cuello, suspendiéndome del techo hasta el punto de rozar el suelo con las puntas de los pies; no siendo esto bastante para confesar lo que ignoraba por completo, me amarraron otra cuerda desde el pie izquierdo hasta los testículos; hay que tener en cuenta que esta operación se efectuó formando con mi cuerpo una escuadra, y dicho se está que no podía adquirir mi posición vertical; mas ¡oh prodigio! lo que no pude ejecutar por más esfuerzos que hacía y á pesar de los innumerables palos que recibiera lo consiguieron los «humanitarios» guardias, pisándome con fuerza el pie izquierdo donde tenía, como digo antes, el cordel cuyo extremo estaba anudado á los testículos, al par que me dieron un violento puñetazo debajo la barba, haciéndome recobrar mi posición natural, resultando de esto la extrangulación de los testículos, como no podía menos suceder.

Después de lo dicho anteriormente me tuvieron seis ó siete días sin alimentos ni asistencia facultativa.

JUAN VILLALON GIMENEZ.—Llevado al cuartel fui apaleado por estar cubierto. Después me preguntaron donde había estado en 1.º de Agosto, y no satisfaciéndoles mi respuesta, me abofetearon bárbaramente; no contentos, me llevaron á un «soberado» y la emprendieron á palos conmigo siete ó ocho guardias, después fui conducido á la cárcel, cayéndome dos veces en el camino, teniendo los guardias que cogermé de los brazos para poder llegar.

FRANCISCO ROMERO DORADO.—En ocasión de pasar por la puerta del cuartel de la «benemérita» fui detenido por los gnadias, los cuales me condujeron á la cárcel, y el día 4 me llevaron al cuartel y me metieron en el «soberado» con engaños, encontrándome con varios guardias en él, los cuales me pusieron mirando á la pared y la emprendieron á palos conmigo hasta que caí al suelo herido y atollado de un palo que recibí en la cabeza, hasta que llegó el cabo y con un ladrillo me dió varios golpes en el pecho hasta que me dejó sin conocimiento.

JOSÉ PULIDO JIMENEZ.—El día 4 de Agosto fui sacado de mi casa por la guardia civil y llevado al «soberado» del cuartel, donde se emplearon ocho guardias en darme palos, unos con varas y otros con vergajos, hasta que me dejaron en el suelo por muerto, donde me dieron varios golpes en el pecho con un ladrillo.

JOSE LISTAN PULIDO.—El día 5 de Agosto me sacó una pareja de mi casa, llevándome al cuartel, donde me abofetearon por tener el sombrero puesto; después me llevaron al «soberado», donde me dieron tal paliza que mi cuerpo quedó magullado por completo; después de tal salvajada me dejaron descansar, y como en aquel momento doblaron las campanas, me dijeron: «Ya ha muerto el «Treinta» (este es uno de los martirizados); vamos á continuar con este hasta que muera.» Y la emprendieron á palos hasta que se cansaron.

RODRIGO MUÑOZ VILLALON.—El día 4 de Agosto, estando trabajando en el campo, me vi rodeado de cuatro guardias civiles, acompañados del sereno, los cuales me condujeron al cuartel, donde me dieron una paliza fenomenal; después me recostaron en un colchón para que descansara; poco después me preguntaron donde estaba el mauser y cuchillo perdidos, y como dije que no sabía nada me dieron la segunda paliza, seguida de nuevo descanso, acompañado de un refresco, que bebí con desconfianza; después nuevas preguntas y tercera paliza; títimamente me pusieron los «palillos» en la mano izquierda, sin dejar de darme palos; viendo que aun no era bastante para que dijera lo que no sabía, me tomaron los testículos para amarrarme un cordel, lo que no pudieron efectuar por recibir en aquel momento tal palo en la nariz que caí al suelo sin sentido.

Si fuéramos á relatar todos los martirios que sufrimos en Alcalá del Valle, no tendríamos bastante espacio pa-

ra ello; basta saber que pasaron de doscientos los atormentados en la sangrienta jornada; por lo tanto, nos contentamos á narrar los que anteceden sin perjuicio de continuar si es preciso.

«José Perez Romero, Salvador Molero, Juan Vazquez Torres, José Orni-go, Juan Pulido, Lorenzo Racero, Pedro Saborido, Antonio Vazquez, José Pullido, Fernando Vazquez, Juan Vazquez, Antonio Caballero, Juan Villalón, Diego Muñoz Caballero, Roque Alfaro, Antonio Rodriguez, Andrés Gavilan, Esteban Aguilera, Francisco Bilohe, Rodrigo Muñoz, José Listan, Juan Vazquez Rodriguez, Francisco Navarro, Diego Sánchez, Bartolomé Alfaro, Roque Vargas, Antonio Bilohe, José Saborido.»

(De *El Diluvio* de Barcelona).

La guerra ruso-japonesa

El general Keller ha sido muerto de un proyectil, el cual le cortó las piernas hirándole además en el pecho. Otro proyectil le abrió la cabeza.

El general Keller nació en 1850, siendo nombrado teniente de la guardia en 1868.

Después de haber pasado á la escuela del Estado Mayor supo distinguirse en la guerra de Turquía, recibiendo un sable de honor, la cruz de San Jorge y su nombramiento de teniente coronel.

Fué después jefe de las tropas de Bulgaria, gobernador de Ekaterinoslou, y al fin, destinado al Extremo Oriente.

El general Keller era uno de los más brillantes oficiales del ejército ruso.

—Kuropatkin telegrafía que el general Bilderling, comandante del cuerpo de ejército número 17, ha recibido la orden de ponerse al frente del destacamento del Este que mandaba el general Keller, muerto en Yangtséling.

—Los japoneses han atacado una fuerte posición situada en las colinas S. E. de Motien Ling.

El centro y la derecha empezaron temprano su avance. La izquierda japonesa encontró una resistencia terrible de parte de los rusos. La derecha combatió de un modo admirable.

Por la tarde la infantería japonesa se apoderó de la posición rusa.

Los rusos se retiraron al O. Y ahora solamente queda á los rusos una posición sobre Liao Yang.

—Desde el viernes sigue la batalla al S. de Hai Cheng.

Ignórase el resultado. Los japoneses han establecido fuertes al rededor de Niu Chouang, prohibiendo en absoluto salir de la ciudad.

El 31 de Julio, en la región de Hai Cheng ha habido un terrible fuego de artillería. Los japoneses lanzaron contra los rusos 2.832 proyectiles en 4 horas.

Han llegado 200 heridos á Liao Yang.

Los japoneses no han logrado romper el centro ruso.

El calor es de 50 grados. Las tropas sufren mucho, quedando muy á menudo un día sin comer ni beber, dando pruebas de gran valentía y ánimo.

París 2.—Retrasado.—Ha causado gran alarma entre la gente que

con interés sigue las peripecias de la guerra, la siguiente noticia que se recibe de San Petersburgo.

El contralmirante Bezabrazof, al al que se le hacía mandar la escuadra de cruceros de Vladivostock, ha tomado el mando de la primera escuadra rusa que la componen los barcos que están en Port Arthur.

Bezabrazof, según noticias de origen ruso, llegó á Port Arthur en el mes de Mayo, á bordo del buque «Bukhanov».

En las últimas correrías de la escuadra de Vladivostock, mandaba ésta el contralmirante Fesseu, pues Bezabrazof se encuentra en Port Arthur, al frente de la escuadra.

Telegramas

FRANCIA Y EL VATICANO

Sobre la ruptura

París 2.—Un despacho de Roma enviado al «Figaro», anuncia que el Vaticano acaba de redactar una nota diplomática que será enviada a todos sus representantes extranjeros para que la comuniquen á sus respectivos gobiernos.

En dicha nota el Vaticano explica la naturaleza del conflicto y las razones de su actitud.

También será publicado un «memorandum» contestando al libro amarillo.

Por otra parte, el «Journal» anuncia que la nota á las potencias que contiene las quejas de la Santa Sede contra Francia no solamente está redactada, sino que hasta ya está impresa.

La mencionada nota va firmada por el cardenal Merry del Val y no por el Papa.

Esto no obstante, cabe dentro de lo posible que esta nota no sea expedida, pues según parece el embajador de un país católico ha informado al Papa que su gobierno le contestaría rehusando á la Santa Sede el derecho de inmiscuir á Europa en sus disensiones con tal ó cual país.

En este caso, la Santa Sede se contentará con publicar un libro violeta.

El libro violeta contendría un despacho dirigido á M. Lorenzelli por el Secretario de Estado en 10 de Junio pasado.

Según los amigos del Vaticano, la naturaleza de dicho despacho, impediría todo conflicto pero M. Lorenzelli no quiso comunicarlo «in-extenso» al ministro de Negocios Extranjeros.

«Le Journal» cree que este hecho no será desmentido.

Un despacho de Londres confirma que la Santa Sede había dirigido á las potencias una nota explicativa de las circunstancias de su conflicto con el Gobierno francés, y en la que se justifica la actitud tomada por el Vaticano.

El Papa reunirá en breve un consistorio, el cual discutirá la cuestión de las relaciones con el gobierno francés.

—La fachada del palacio de la embajada francesa en Roma conserva aún los escudos.

El hecho es explicado de la siguiente forma:

El Gobierno ha roto las relaciones diplomáticas con la Santa Sede; pero no por eso suprime la Embajada.

El Poder ejecutivo no puede tomar semejante medida por la sencilla razón de que los créditos han sido votados por el Parlamento hasta el día 31 de Diciembre del corriente año.

Unicamente incumbe al poder legislativo pronunciar la supresión de la Embajada rehusando los créditos para el próximo año.

También es de notar, que no encontrándose el palacio de la Embajada acreditada en la Santa Sede sobre el territorio de la potencia con la que su Gobierno ha roto relaciones, no hay nada que obligue al representante de Francia á alejarse de Roma.

En contra de lo que dicen las informaciones publicadas anoche por los periódicos monsieur de Courcelles no se ha marchado aun de Roma.

Se ignora la fecha en que tendrá lugar su marcha.

—El Gobierno está decidido á aceptar desde el día en que se abra el Parlamento, la inmediata discusión de la interpelación de M. Groussier y de todas aquellas que puedan producirse sobre el mismo asunto.

—El presidente del Consejo monsieur Combes, acaba de recibir el siguiente despacho:

«En el momento en que el personal de la Embajada francesa acreditada en el Vaticano se marcha de Roma, el Comité central del partido republicano saluda en usted al valiente y enérgico defensor de los derechos de la sociedad civil y de la razón, y desea ardientemente que el ejemplo dado por usted sea próximamente seguido en Italia, que tiene con Francia, lezos de historia, tradiciones y aspiraciones comunes.»

San Sebastián 2.—El ministro de Estado ha dicho no ser cierto que en el último Consejo de ministros se tratará de la designación de embajador cerca del Vaticano.

Ha dicho que este asunto se tratará aprovechando la estancia del señor Maura en esta población.

Dijo también que no tiene importancia lo que ocurrió en Ceuta, pues son frecuentes esos incidentes con motivo de la compra y venta de ganados que los moros efectúan en aquella plaza.

Ha añadido que el Gobierno desea fomentar el comercio en las posesiones españolas de Africa.

Ha declarado el ministro que dirigió una nota á Mahomed Torres pidiendo que se evite que se reproduzcan esos incidentes.

Mahomed Torres al recibir dicha nota llamó inmediatamente al kaid de campo para que adoptase las medidas oportunas.

Ha añadido el señor Rodriguez San Pedro que aun no se ha dado conocimiento oficial del rompimiento de relaciones entre Francia y el Vaticano.

San Petersburgo.—Corre con gran insistencia el rumor de que después de un sumario brevísimo, ha sido ejecutado secretamente el asesinato de Mr. Plehve.

No puede confirmarse oficialmente esta noticia, aunque hay vehementísimas sospechas de que resultará cierta.

París 2.—Los continuos trabajos que la policía viene practicando desde el día del horrible suceso, para conseguir la identificación del criminal, han dado por fin el resultado apetecido.

Se sabe que es de nacionalidad rusa

y no israelita, como en un principio se dijo.

Pertenece á la secta ortodoxa, y estuvo preso cuando los ruidosos sucesos de los estudiantes en Karkof, por haberse distinguido entonces como uno de los más exaltados en aquellos motines.

—Al motivo anterior débese, principalmente, la identificación conseguida, pues en aquella fecha y al igual de otros muchos, el exaltado alborotador fué retratado por la policía.

Al revisar el «album» fotográfico de todos los sospechosos como agitadores políticos en contróse su fotografía, de cuya exactitud no puede dudarse por haber sido cotejada ahora con el original.

—Como es lógico la fotografía lleva al pie el nombre del interesado.

Este es el de Doromoff.

A pesar de su insistencia en callar, ocultando el nombre y demás antecedentes suyos, tiénese la certeza absoluta de su identificación.

Créese que ante pruebas tan abrumadoras, el asesino de Plehve acabará por rendirse á la evidencia, confesando llamarse efectivamente, Doromoff.

—El Sr. Allendesalazar ha anunciado que durante el viaje del Sr. Maura á San Sebastián quedará resuelta la combinación diplomática, nombrándose al marqués del Vadillo embajador de España cerca del Vaticano.

Considérase tal nombramiento como un deseo al Sr. Rodriguez Sampedro, que ofreció dicho puesto al marqués de Aguilar de Campoo.

Madrid 3.—Las reformas que el ministro de la Guerra tiene en estudio, serán de gran importancia pues afectan no solo á la rebaja de edad para el retiro sino al para de los coroneles á la escala de reserva.

Las reformas serán de carácter general, afectando á los cuerpos de carabineros y de la guardia civil.

La expectación por los proyectos que el general Linares tiene en cartera, es grande, por afectar á intereses sagrados de la oficialidad y de muchos jefes de nuestro ejército.

En los círculos militares se habla bastante de estas reformas, y hay quien supone que pueden ser desvirtuadas en lo más esencial del proyecto, cosa que desagradaría, sobre todo al elemento joven de la milicia, que ve grandes ventajas en la rebaja de edad para el retiro y pase voluntario de los coroneles á otras escalas.

San Sebastián.—Se ha hablado aquí de un conflicto suscitado por los moros fronterizos á Ceuta.

Interrogado el Sr. Rodriguez Sampedro, negó importancia á lo ocurrido.

Dijo que se trata de las compraventas entre cristianos y moros en el campo neutral, durante cuyas transacciones se venden ganados por quienes no son sus dueños y luego estos moros comparecen y quieren recuperar el ganado y quedarse con el dinero de la venta.

Nuestro representante ha presentado una reclamación á Sadi Mahomed Torres y éste ha llamado con urgencia al kaid para adoptar las medidas convenientes.

Añadió que el Gobierno se propone normalizar nuestras relaciones con Marruecos fomentando el comercio con nuestras posesiones africanas.

También dijo el ministro que el el caza torpederos «Destructor» no había ido á Tánger con motivo de con-

ficto, pero que encontrándose allí el Gobierno ha dispuesto que permenezca en aquellas aguas, mientras no esté aquel solucionado.

Dijo, además, que Mahomed Torres había citado á una reunión á los representantes extranjeros, creyendo será para tratar de los aranceles.

MAHON

Mañana de seis á ocho tocará en el paseo de Isabel II la banda del acorazado «Pelayo»

En la madrugada de hoy ha llegado un vapor de nacionalidad inglesa, con cargamento de carbón destinado á la fábrica del gas.

De un rumor bastante grave tenemos que hacernos hoy eco.

No pudiendo atender á las necesidades de la población el depósito de agua de la fuente de San Juan que hay junto al paseo de la Alameda, por destinarse casi en su totalidad al abastecimiento de la escuadra surta en nuestro puerto, los vendedores ambulantes tienen que ir á cargar sus pipas en la fuente de San Juan ó en una fuente que hay situada dentro del paseo de la Alameda, y como esta está muy cerca optan por ella la mayoría.

Esta agua se nos asegura que es buena y fresca pero es el caso que la fuente está tan abandonada, que varias mujeres después de haber lavado ropa en el mar, van á pasarla en la fuente, y luego esa agua sirve para el consumo de la población.

Esperamos que en lo sucesivo se ejercerá la necesaria vigilancia para evitar esos abusos que pueden redundar en perjuicio de la salud pública.

Esta mañana no ha podido celebrar nuestro Ayuntamiento la sesión ordinaria, por no haberse reunido suficiente número de concejales.

El lunes se celebrará por segunda convocatoria.

En el día de hoy don Guillermo Coda y Pons ha remitido al señor Presidente de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria de esta ciudad la suma de veinte y cinco pesetas, con destino á los fondos de dicha benéfica institución, en conmemoración del primer aniversario del fallecimiento de su señor padre don Luis Coda Saldó (Q. E. P. D.)

Además nos consta que el señor Coda ha repartido, con igual motivo, entre los pobres de esta localidad, un número de bonos de un kilo de pan.

No necesitamos encarecer el hermoso acto realizado por el señor Coda, que, con nosotros, no podrán menos de alabar todas las personas de nobles y caritativos sentimientos.

Por Real Decreto de 30 Julio último quedan suprimidos en los Institutos generales y técnicos á partir del próximo curso de 1904-905, los estudios elementales de agricultura.

Previsión del tiempo para lo que resta de la presente quincena:

Días 6 al 8.—Calor y tronadas con fuertes chubascos y granizadas en las Castillas y Aragón, temporal en el Atlántico y SO. y galerna en el Mediterráneo.

Días 9 al 11.—Tronadas y calor asfixiante y húmedo. Luego, ventolina y vientos flojos variables con cielo encapotado. En las Castillas y Extremadura, ambiente pesado y perturbación en el Mediterráneo y Cantábrico.

Días 12 al 15.—Tronadas al N. y temporal en el Mediterráneo. Buen temple con aspecto tempestuoso en las Castillas, Aragón. Luego, Badajoz Huelva y Murcia. Después, viento N. y rachas del E. con agitación en el Estrecho y tronadas lineales en Levante, Barcelona, La Mancha y Sevilla.

Esta noche tendrá lugar en el «Circo Colón» un mitin de solidaridad con el objeto de pedir la libertad de todos los obreros presos en España, por delitos sociales.

Este mitin se celebra por orden del Comité Internacional y á este fin mañana tendrán lugar otros en muchos puntos de España.

PERDIDA

Anoche se perdió en las inmediaciones de la casa número 40 de la calle del Carmen, un monedero de plata conteniendo un billete de diez pesetas y una peseta en plata.

La persona que lo haya encontrado puede devolverlo en la imprenta de este periódico ó en la calle del Carmen n.º 40, en donde se le dará una buena gratificación.

Existiendo una vacante de maestro de banda en los cuerpos de guarnición en Baleares, los jefes de los cuerpos activos del arma, remitirán con urgencia á la sección de Infantería, los nombres de los de esa clase que deseen ocuparla.

Leemos que en breve serán transportados á Palma desde la fortaleza de Isabel II de Mahón seis obuses de 24 centímetros sistema moderno, destinados á las defensas de los fuertes de Mallorca.

PARA LOS SARGENTOS

En la nueva organización de las tropas de estas islas tendrán colocación unos 50 sargentos más de los que hoy cuentan los cuerpos que las guarnecen.

Para ocupar plaza de reenganchado seguramente se tomará por base el número total de los mismos, independientemente de los de la península.

El Jurado de los Juegos Florales que se han de celebrar en Palma de Mallorca próximamente, se reunirá mañana en la Casa Consistorial, para empezar la lectura de los trabajos presentados, cuyo número hasta el día de ayer ascendía á ochenta.

LA CALDERILLA

Por Real orden del ministerio de Hacienda, y resolviendo una instancia del gremio de comestibles de Madrid, teniendo en cuenta las disposiciones de la ley de 19 de Octubre de 1868, y en especial su art. 5.º, se ha declarado que, con arreglo á la legislación vigente, sólo pueden entregarse hasta «cinco pesetas», en monedas de bronce en cada pago que se realice entre particulares, siendo el Erario público el único que debe recibirlos sin limitación.

Han empezado en la Casa Nacional

de moneda los trabajos para la acuñación de 300.000 pesetas en monedas de dos céntimos.

Para esa acuñación se refunden piezas de cinco y de diez céntimos de las que posee el Tesoro, de manera que no aumenta el monetaje de cobre, sino que es una simple refundición y reafluencia, para atender á las necesidades del comercio y del público en general.

Suscripción para contribuir al pago de la multa de CINCUENTA pesetas que ha sido impuesta á D. Francisco Sintés por haber pronunciado palabras que el Sr. Delegado del Gobierno ha considerado blasfemias:

Suma anterior 25'72

DE MAHON

Un casto	0'10
Uno que no va á confesar	0'10
Roque Barcia	0'10
Perecito	0'10
Zaragüeta	0'10
El alcalde de Móstoles	0'10
Un célibe	0'10
Un nyevit	0'10
Un trinxaraire	0'10
Curro Vargas	0'10

Total, ptas. 28'72

Continúan recibiendo donativos en la redacción de este periódico.

Rogamos á cuantos nos remiten cantidades para la anterior suscripción y vengan firmados con pseudónimos, que escriban su nombre y apellido aparte, de lo contrario, y sintiéndolo, dejaremos de publicar algunos.

HELADOS VAINILLA

Los habrá mañana y todos los domingos y días festivos desde las dos de la tarde en el casino «La Unión» calle Nueva núm. 1, sirviéndose á domicilio á cuantos lo soliciten.

Además continúan sirviéndose con gran aceptación las ricas patatas fritas á la parisiense y á la inglesa, servidas con vermouth ó ron.

Todos los días desde las seis de la mañana, en el saloncito que tiene su entrada por la calle Portal de Mar número 2, se sirven chocolate, leche y ensaimadas.

Alrededor del Mundo

El número del jueves 4 de Agosto trae, entre otros, los siguientes artículos, ilustrados profusamente:

«La torre de las ratas».—«Fuentes célebres españolas».—«Problemas de la Arqueología» (Un hallazgo misterioso; el juego de los bolos en la edad del bronce).—«Plantas con enfermedades repulsivas» (II).—«Combates de camellos» (Cómo luchan los barcos del desierto).—«Hospitales de locomotoras» (Cómo se reparan las máquinas del ferrocarril).—«Los metales en las plantas».—«El progreso de los rivales de los globos» (Las máquinas para volar).—«Soporíficos extravagantes» (Maneras raras de combatir el insomnio).—«Los cuervos pescadores».—«Una invasión de mariposas».—«Se podrá acabar la guerra ruso japonesa?».—«Fotografía sin luz y en papel cualquiera» (Descubrimiento misterioso).—«El águila arpia».—«Debilidad del sexo fuerte».—«Bautizado con nombres de la guerra».—«El primer europeo que ha visto al ekapi» y las acostumbradas secciones de «Averiguador Universal, Preguntas y Respuestas, Recetas y Recreos, etc. Publica, además, este número, otro pliego encuadernable de la novela de Max Pemberton «El Pirata de Hierro» (Relato de cosas extrañas sucedidas en el mar).

20 céntimos número.—2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 6, 6'10

El ministro de Estado Sr. Rodríguez San Pedro ha declarado que á pesar de haber roto Francia sus relaciones con el Vaticano, el viaje de S. M. el Rey á París, tendrá efecto sin que sufra la menor demora, pues ha añadido que el Papa no interviene para nada en nuestra política.

Madrid 6, 6'45.

San Petersburgo.—Dos cazatorpederos rusos de la escuadra de Wladivostok, salieron en persecución del transporte japonés «Kanimura» logrando echarle á pique.

El transporte conducía tropas de desembarco las cuales en su mayoría han perecido, siendo hechas prisioneras las restantes.

Madrid 6, 7'15.

Londres.—Los japoneses continúan estrechando el cerco á Port Artur.

Los combates se suceden sin interrupción notándose que el ejército ruso retrocede hacia el interior de la ciudad.

Los japoneses son dueños de importantes posiciones.

Madrid 6, 8'15.

Londres.—Ha corrido el rumor de que ha sido echado á pique el acorazado japonés «Kasuga» uno de los comprados hace poco á la República Argentina y que despiaza siete mil setecientas toneidades.

En la legación japonesa se nos ha sido desmentida la noticia.

Madrid 6, 8'55.

Londres.—El periódico «Le Temps» dice que el obispo de Dijón ha renunciado á su obispado y que el Vaticano en cambio le conservará sus privilegios, dándole una subvención con que atender á sus necesidades.

Madrid 6, 9'30.

San Petersturgo.—Según informes autorizados de un alto militar que ejerce importante cargo en el ministerio de la Guerra, opina que las pérdidas reales de los rusos en los días que dura el ataque á Port Artur ascienden á cinco mil bajas próximamente.

Madrid 6, 10'40

Rio Janeiro.—El gobierno ha adquirido en una subasta, por setenta y cinco millones de pesetas los ferrocarriles de Jobacabana, los cuales atraviesan una importante región cafetera.

Cotización Oficial

Madrid 6 Julio á las 16.

4 % interior.	76'70
Exterior.	00'00
Amortizable 4 p%.	00'00
Id. 5 por 100.	97'85
Carpetas.	00'00
Banco España.	475'50
Tabacalera.	417'00
Paris á la vista.	38'05 á 00'00
Londres id.	84'88 á 00'00

Q. E. P. D.



Don Francisco Terrés y Pons

Como primer aniversario de su fallecimiento, el próximo lunes día ocho, se dirán siete Misas á las seis, en la Capilla de la Comunión, de la parroquial iglesia de San Francisco.

La familia del finado verá con gusto la asistencia de sus amigos y conocidos á tan piadoso acto.

No se invita particularmente

Mediana de Aragón

AGUAS Y SALES NATURALES

Sulfatadas-Sódicas-Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exposición PARIS 1900

DEPURATIVAS-DIURETICAS—No exigen régimen

APERITIVAS-LAXANTES.—No irritan jamás.

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestiones del Hígado, del Bazo y de los Ríñones, Ictericias, Diarreas biliosas, Catarros de la Vejiga y de la Matriz.

Tomadas en LOCIÓN y BANO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.

SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SODICAS-LITINICAS

La mejor agua de mesa. La más económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RINONES e INTESTINOS.

Infalible contra la OBESIDAD.

Es agradable en las comidas.

No altera el vino.

Vendese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua

Farmacias y Droguerías. Agentes generales para España y Portugal, Jové y Blanco, Pla de las Beatas, 4.—BARCELONA.

Deposito en Mahón: SRES. VALLS, PONS Y ARGUMBAU



Alcaldía de Mahón

A fin de evitar accidentes desagradados he dispuesto que los días 6 y 7 del corriente mes los carruages que tengan que trasportar carga ó pasajeros al caserío de Lluimesanas, lo efectúen en la forma siguiente:

Ida por el camino de ne Ferranda. Vuelta por el camino de Lluimesanas.

Los contraventores á las disposiciones expresadas serán castigados con multas.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas á quien pueda interesar.

Mahón 5 Agosto 1904.—El Alcalde, P. A.; Pedro Pons Sitges.

Recaudación de Arbitrios municipales del Ayuntamiento de Mahón.

Arbitrio municipal sobre casas de bebida, casinos, cafes, fondas, posadas, hospederías, vendedores de vinos, botillerías y demás establecimientos de este carácter, correspondientes al año de 1904.

En virtud de lo acordado por este Ayuntamiento en sesión celebrada en el día de ayer, queda prorrogado el plazo de la recaudación voluntaria del referido impuesto correspondiente al año actual, hasta el día quince del corriente mes.

Transcurrido dicho nuevo plazo se procederá inmediatamente por la vía de apremio contra los contribuyentes que no hayan hecho efectivas sus respectivas cuotas de conformidad con lo prevenido en la vigente Instrucción de 26 de Abril de 1900.—Mahón 2 Agosto de 1904.—El Alcalde Presidente, Juan Victory Taltavull.

Aviso al público

En vista de las disposiciones publicadas por la Alcaldía referente al peso que pueden llevar los carros, queda sin efecto la tarifa de las Canteras de Alcañar respecto al precio de la carretada de piedra puesta en Mahón, puesto solo regirán en dicha cantera los precios de la piedra.

Los interesados pueden mandar á Alcañar los carros, siendo de su cuenta el transporte.



LA MARÍTIMA

Compañía Mahonesa de Vapores

Con motivo de las ferias y fiestas que deben tener lugar en Palma de Mallorca en los días 9 al 15 del actual, ambos inclusivos, esta Sociedad ha acordado expedir pasajes de ida y vuelta á mitad de precio, que podrán utilizarse en los viajes de ida de los días 7 para Alcudia, 9 para Palma y 14 para Alcudia, y de regreso los días 11 de Palma directo, 17 vía Alcudia y 18 de Palma directo.

Los referidos precios de ida y vuelta son:

LINEA DE PALMA

Pesetas 25 en 1.ª cámara

» 18 en 2.ª id.

» 9 en cubierta.

LINEA DE ALCUDIA

Pesetas 17 en 1.ª cámara

» 11 en 2.ª id.

» 8 en cubierta.

Los Sres. pasajeros que no regresen en la misma expedición que hayan embarcado deberán satisfacer el derecho de transporte que es de Pesetas 1, 050 y 0'25, en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase respectivamente en el despacho de los Sres. Consignatarios del punto donde se emprenda el regreso, á cuyo efecto presentarán á los mismos el reguardo de la papeleta que deben conservar en su poder.

Si en la autorización de los referidos consignatarios no se responde de que puedan facilitarse camarote á los pasajeros de 1.ª y 2.ª, ni que puedan admitirse á bordo los de 3.ª

Los pasajeros que habiendo tomado pasaje para la línea de Alcudia, deseen regresar por la de Palma deberán satisfacer la diferencia de su pasaje de regreso en el despacho de los señores Consignatarios.

Mahón 1.º Agosto 1904.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

NODRIZAS

Hay una joven que desea encontrar oriatra para amamantar en su propia casa ó en la de sus padres. Leche fresca.

Darán razón, calle del Cármen número 84.

Hay una que desea encontrar oriatra para amamantar en su propia casa. Informarán Castillo, 145.

ALMACEN DE MUEBLES de SINTAS

BARATURA

Buffet comedor tallado y con marmol; seis sillas asiento tallado; Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor

TODO POR 25 Duros

Visita este establecimiento que hay NOVEDAD